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本市遏制道路交通事故出新规

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）本市
!"""余名从事建筑渣土运输的驾
驶员在接受交通法律、安全行车
等知识培训的基础上，今年还将参
加新增加的车辆右转弯驾驶技能
测定，不合格者将暂停运输资质。
昨天下午，市绿化市容局、市交港
局召开本市建筑渣土运输交通安
全工作会议暨 #"$% 年度渣土运
输车辆驾驶员继续教育启动仪
式，介绍今年遏制建筑渣土运输

道路交通事故的具体措施。
《建筑渣土运输车辆驾驶员操

作技能考试大纲》要求，建筑渣土运
输车辆路口右转弯主要操作要领是
一慢、二看、三把握正确的转向时
机。考试要求，转弯前打开右转向
灯；在行近路口时，先左后右观察路
口交通动态。转弯车速不得超过
%&'()*。车辆在右转弯的过程中，右
后车轮外侧轮胎行驶轨迹压过所规
定的长 +,-米、宽 &,-米的长方形区

域，不得超出或未触及此区域。
本市建筑渣土运输车辆驾驶

员培训将建立常态机制，从事建
筑渣土运输驾驶员都须培训合
格，做到持证上岗。本市建筑渣土
运输驾驶员信息系统也将全程记
录每个驾驶员从业、参加培训、交
通违法违规行为等情况，实现驾驶
员管理信息与绿化市容、交通港
口、公安交警等部门共享。此次继
续教育将在今年 .月底前完成。
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! ! ! !本报讯（记者 晏秋秋 实习生
何艳容）昨天召开的上海建设交通
工作会议传出信息，今年将安排重
大工程正式项目 /&余个、投资约
++&&亿元。在重点推进黄浦江两
岸、世博园区、虹桥商务区、迪士尼
等重点区域的配套设施建设同时，
将加快轨道交通、高速公路、越江
工程等一批重大工程建设。
今年，上海将在全力保障城

市运行安全、巩固建筑市场整治
成效的基础上，继续完善城乡基
础设施体系，加快把建设重心向
郊区转移，发挥重大工程项目的
带动作用；在城市建设与管理中，
继续改善解决居住困难、出行不
便、保障服务不足等民生问题。市
委常委、常务副市长杨雄，副市长
沈骏出席会议并讲话。

! ! ! !! 重大工程 重点推进黄浦
江两岸、世博园区、虹桥商务区、迪
士尼等区域的配套设施建设，加快
推进沿江通道、嘉闵高架南北延
伸、虹梅南路高架、周家嘴路越江、
虹桥会展中心地下通道等项目前
期工作；加快长江西路等越江工
程，01、0%1等公路工程，沪嘉高速
改建以及铁路金山支线改造建设，
启动建设昆阳路和 0.、02 公路等
重大工程，做好北青快速路、北横
通道、沪通铁路、沪乍铁路等前期
工作；力争改造 +&&&座农村桥梁，
完成 +&&个农村村庄综合改造。

! 民生项目 全年力争新开
工建设和筹措各类保障性住房
++&&万平方米，达到供应要求 22&

万平方米，进一步放宽共有产权房
（经济适用房）准入门槛，加大供应
力度；继续实施限购等政策，完善个

人住房房产税改革试点；推动住房
公积金制度创新，研究制订公积金
支付物业费等实施细则；力争完成
二级旧里改造 1&万平方米，受益居
民 #,-万户，继续推进宝山顾村、金
山朱泾镇等棚户简屋改造试点，力
争完成 +-&&户、1万平方米郊区危
旧房和“城中村”改造；中心城公共
交通出行比重达到 !23以上，轨道
交通占公共交通客运比重达到 !&3

以上；继续完善轨道交通网络，加快
建设/ 号线三期、++ 号线北段二
期、+%号线、+.号线一期等线路。

! 空港航运 巩固提升上海
国际航运枢纽港功能，继续提高水
水中转比例。推动外高桥内外港区
整合和洋山港江海直达，研究制订
海铁联运班列开行方案，实施苏锡
常地区至芦潮港短途集装箱班列
客车化开行；力争完成浦东机场第

四跑道主体工程，推进浦东机场第
五跑道建设和 4+航站楼改造，确
保虹桥机场一号航站楼改造开工；
深化国际航运发展综合试验区建
设，推动船舶特殊登记、启运港退
税等政策实施。

! 环保减排 以第五轮环保
三年行动计划启动实施为抓手，深
化生活垃圾分类试点，巩固 +&5&

个小区的分类试点成果，有序扩大
至学校、菜场、机关和企事业单位，
完成生活垃圾人均处置量减少 -3

的目标；积极扩大住宅产业化试
点，在保障性住房建设中大力推广
装配整体式工艺，鼓励装配整体式
商品住宅项目建设，努力落实 +&&

万平方米试点项目；加快高油耗、
高排放、高污染车船淘汰更新，研
究鼓励使用世博清洁能源车辆的
政策措施。

做好节日双拥工作
市政府上海警备区通知要求

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）日前，上
海市人民政府、上海警备区发出通知，
要求本市各级政府、各部门、各单位和
驻沪部队在 %&+%年元旦、春节期间，
要以邓小平理论和“三个代表”重要思
想为指导，进一步夯实双拥工作社会
基础，不断提升双拥工作整体水平，为
上海加快实现“四个率先”、加快建设
“四个中心”，为推进部队建设科学发
展作出新的贡献。

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）今天上午，
市经济和信息化工作党委在浦东干部
学院报告厅举行上海航天 /%+团队先
进事迹报告会。市委常委、常务副市长杨
雄接见了与会代表。上海航天局承担了
天宫一号和神舟八号飞船资源舱、推进
舱结构与总装，电源分系统、对接机构分
系统、测控与通信分系统主要设备以及
总体电路设备、电缆网等研制任务。

万名70岁以上老人免费体检
虹口凉城街道投入 -&&万元建“暖心工程”

! ! ! !本报讯 （特约通讯员 龙钢 记
者 袁玮）这几天正值数九寒冬，但住
在凉城路 -5-弄的 2/岁孤老周碌根
心里却是暖暖的。昨天，虹口区凉城
新村街道启动“暖心工程”：+万余名
居住在该街道的 2&岁以上老人可享
受免费体检，+&&名特困家庭将收到
助困“大礼包”，首批体检者一早坐着
街道特意安排的车辆来到上海中西
医结合医院参加了体检。

据了解，此次凉城新村街道出资
近 -&&万元启动的“暖心工程”，是街

道成立 %&余年来规模最大的一次帮
困送温暖行动。首批体检者都是社区
里的孤老，体检项目包括：内科、外
科、肝功能、心电图、胸透等，体检将
分批进行。据悉，这次参加免费体检
的 +&&&&余名老人，绝大部分都是第
一次参加体检。周碌根在接受采访时
连说，没想到自己有生之年还能享受
到免费体检，心情特别激动。

与此同时，该街道 +&& 名特困
家庭昨天起也陆续收到助困“大礼
包”。

昆 阳 路 、S3、S7公 路
虹桥机场一号航站楼改造

今年本市投资千亿元安排90余项重大工程

等项目将启动开工

上海航天921团队
先进事迹报告会举行
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要关心春运一线职工的健康
!警车为自行车开道"

缘何受质疑#

评论责编 郁晶陶
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! ! ! !新闻焦点$ 据南方日报报

道%一张冠名为!温岭大小领导

骑自行车体察民情 !辆警车鸣

笛开道"的照片热传%照片里几

辆摩托警车开道%后面跟着一些

戴帽子骑自行车的人&浙江省温

岭市委宣传部负责人称%当天是

举办公共自行车的启动仪式%绝

非领导作秀%警车开道只是为了

交通畅通&

观点圆桌

今日论语

公开官员电话之后
王 艳

何须警车开道

领导骑车是为了宣传公共服

务!倡议低碳出行"本是好事# 但

是据介绍"他们只是$绕着市委市

政府对面的锦屏公园转了一圈"

骑得很慢"大概耗时 !"分钟%#何

须$大动干戈%& 郭杨阳

慎用公共资源

$警车开道%行为具有公共属

性"一旦用错了时机地点"难免引

起质疑乃至反感' 在可用可不用

的地方" 政府部门和官员应该以

自觉维护政府形象的意识来使用

公共资源' 毕晓哲

如何体会市民感受

市民是否愿意骑车出行"关

键在于是否便利'领导不仅要$示

范%公共自行车"更要体验市民的

真实感受'警车开道之下"原本拥

堵的路段也会畅通无阻" 如何体

会市民出行的难易& 涂启智
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据西安晚报报道" 陕西省

图书馆三楼电子视听文献阅览

室设立 $春运网购火车票专

座%"为农民工朋友网购火车票

提供免费!安全!绿色的网络通

道' 工作人员主要针对不会操

作电脑的农民工" 在协助网络

订票的过程中"做好网络技能!

知识培训工作" 教会他们如何

在网上购买火车票'

图书馆为农民工推出网购

火车票服务"看似$不务正业%

$多管闲事%"可细细想来"实在

是人性化之举'

网购车票让不少市民多了

一条买车票的途径" 而且省去

了排长队的麻烦' 可对于很多

农民工来说" 非但不能从中获

益"还面临诸多烦恼'农民工一

般手头没有电脑" 甚至不太会

用电脑'就算会用"在网吧里使

用网银也有不小的风险'这样"

农民工只能望$网%兴叹了'

图书馆有设施齐全的电子

阅览室" 上网方便快捷安全"非

节假日里"这些设备的利用率可

能并不太高' 而在春运期间"开

辟网购火车票专座"且有工作人

员指导" 对农民工来说是好事"

因此这件$闲事%图书馆管得好'

展开来说" 农民工为了城

市繁华默默奉献" 辛苦一年后

归途却是艰辛无比" 这让人很

心酸' 社会各界应给予他们更

多关爱和呵护" 在条件许可的

情况下" 为农民工提供设备和

指导" 让他们的回家之路更加

轻松畅快'

据法制日报报道"湖南省长沙

市近日将千余名领导干部的联系

方式"以 #个整版的篇幅在当地媒

体上统一公开发布' 有人认为"这

是打造现代服务性政府切实服务

于民的表现' 但也有人认为"这不

过是一场作秀'

这几年"不少地方政府公开各单

位领导干部手机号码'这种举措的动

机当然是积极而善意的"体现了政府

部门的服务意识和自律精神"也可增

进政府与公众之间的沟通和联系'

但从程序的角度来看"有事应

该向职能部门反映( 弃$部门%而求

$个人%"无形中弱化了部门职能而

强调了领导干部个体的力量"过于

看重$人治%而非法治的作用' 人的

力量永远是有限的"只有依据法律

和制度"政府才能合理履行职能'

这种公开领导电话的服务措施

能否坚持下去"也令人存疑'让担负

繁重事务的领导干部频频接听群众

$来电%" 短时间内或许还会勉力为

之"时间一长恐怕就不胜其苦'不见

得是不想了解群众疾苦" 而实在是

精力有限啊' 纵然领导干部有足够

的耐心和精力"在接听$来电%之后"

还是得回过头来再走相关程序'

因此"与其劳神费力地让官员

当民生接线员"不如完善畅通程序

和制度渠道"加强政府和公众的互

动交流'

繁忙的 $春运季% 已拉开大

幕' 身处异乡的人们归心似箭"买

到票的"总算安下心来(没买到票

的"还在焦急!发愁' 今年铁路部

门推出网络购票"引起很多讨论"

运能跟不上需求"是根本矛盾' 春

运之前"有长途客运车发生事故"

造成严重伤亡" 事故原因还是离

不开超速行驶! 疲劳驾驶的老问

题' 今年春运出行人数预计突破

$"亿人次" 要让如此庞大的人群

平安抵达目的地" 对交通运输部

门是不小的考验'

不过"对于春运的关注"往往

从旅客的角度出发"关注是否$走

得了%!能否$走得好%' 这当然是

必须的' 但如果换个角度"关注一

下春运工作人员" 尤其是一线工

作人员呢& 比如驾驶员!乘务员!

技术保障人员!站厅服务人员))

他们是保障春运顺利进行的基

石"是与旅客贴得最近的人"也是

直接承受各种矛盾的人' 他们的

工作状态如何" 直接关系到春运

的安全与质量'

每到春运" 加班加点就少不

了' 据本报昨日报道"上海长途客

运部门宣布售票不挂$免战牌%"在

旅客需要的路线上无限量加班(长

途客运总站春节前 %&天投放加班

车 &""多班" 并新开 %!条春运加

班线路'%月 '日"也就是春运第一

天"上海铁路局共安排开行旅客列

车 (!"列" 其中开行临时客车 )&

列"北京地区开行临时旅客列车 *'

列))车次加班加点"就意味着人

员加班加点' 这些$加班车%"都是

春运工作人员$跑%出来的'他们的

付出"绝不能否认(他们的辛苦"既

需要上级部门的关注"也需要旅客

的体谅'况且"像加班费是否到位!

休息时间是否充足等问题"关乎一

名劳动者的基本权益'

工作人员的身体和精神状

况"与每一名旅客息息相关' 像长

途客运司机疲劳驾驶导致事故"

就是一次次惨痛的教训' 而每一

次事故背后" 又隐藏着多少被置

之不理的安全隐患& *中华人民共

和国道路运输条例+规定"驾驶人

员连续驾驶时间不得超过 *个小

时' 但实际上"有多少客运企业为

了经济利益" 不顾驾驶员的身体

健康"继而漠视乘客的生命安全&

因此" 政府部门既要满足旅客出

行的需要" 也要对运输企业严格

监管" 关注工作人员的合法权益

有没有得到保障' 健康有保障"付

出有回报"自然能以微笑待客"对

服务质量的提升也是一大助力'

有名大学生志愿者发帖说"

以前总是关注车票买得方便不方

便,工作人员的态度好不好"做了

一次铁路志愿者"才体会到一线工

作人员的辛苦和委屈' 我想"旅客

和春运工作人员"都需要这种$换

位思考%'更重要的是"政府部门和

运输企业" 要把供需两端的诉求

都纳入考量' 如此"才能真正实现

$平平安安回家"开开心心过年%'


